

IM DETAIL

Der Tourismus-Regionalverband Süd- und Weststeiermark ist für die 13 als Mitglieder freiwillig gemeldeten Tourismusverbände in den Bezirken Voitsberg, Deutschlandsberg und Leibnitz die Schnittstelle zum Land Steiermark. Das betrifft alle überregionalen Angelegenheiten für die Tourismusverbände und die Sektionen, Lipizzanerheimat, Schilcherland und Südsteiermark. Für diese gibt es jeweils ein eigenes Marketingbudget auf Bezirksebene. Der Regionalverband hat die Aufgabe, Gäste aus dem In- und Ausland zu gewinnen.

**Nächtigungszahlen in der Süd- und Weststeiermark**  
 2017: 889.097 Nchtigungen gemeldet  
 2016: 866.000 Nchtigungen  
 2012: 819.494 Nchtigungen  
 Das entspricht einer Steigerung von fast 8 Prozent in den letzten fünf Jahren. Von 2016 auf den Abschluss 2017 sind es 2,5 Prozent.

**Zu den Ankünften:**  
 2012: 311.000 Ankünfte  
 2017: 366.00 Ankünfte

# Der Tourismus ist

**Thomas Brandner über Rekordzahlen bei Nchtigungen, Digitalisierung und Einbindung der Wirtschaft.**

(sve). Das grüne Herz Österreichs präsentierte sich auf der weltgrößten Tourismusmesse in Berlin, kurz ITB Berlin. Die Süd- und Weststeiermark war vertreten durch Thomas Brandner, GF des Tourismus-Regionalverbandes Süd- und Weststeiermark, hier im Gespräch mit der WOCHE:

**Wie wichtig ist die ITB Berlin?**  
 THOMAS BRANDNER: Ein Touristiker, der nicht auf der ITB war, ist kein Touristiker. Hier trifft man die ganze Welt auf einem Fleck.

**Was steckt hinter dem Tourismus-Regionalverband?**  
 Der Tourismus-Regionalverband ist für die Bezirke Voitsberg, Deutschlandsberg und Leibnitz zuständig und gleichzeitig

Schnittstelle zum Land Steiermark, d.h. wir kommunizieren die Marken Lipizzanerheimat, Schilcherland und die Südsteiermark und vermitteln dabei das Beste aus der Region an die Gäste.

**Wie ist die Verteilung der Gäste?**  
 75 Prozent der Gäste kommen aus Österreich in die Region, die somit sogar das beliebteste Urlaubsziel der Österreicher ist. 2017 waren es über 660.000 Inlands-Nchtigungen. Der Auslands-Anteil lag bei mehr als 250.000 Nchtigungen, Tendenz steigend. Gerade der Bereich Deutschland, Schweiz und Polen hat in den letzten Jahren extrem zugenommen, das dürfen wir nicht versäumen.

**Die Herausforderungen?**  
 Wir müssen punktueller in der Präsentation werden. Einerseits gilt es, die Nchtigungsgäste zu erreichen, andererseits müssen wir die Wirtschaft einbinden. Schließlich gibt es bei uns viele Betriebe, die international tätig sind und

so die Region nach außen präsentieren können. Oder umgekehrt: Wenn Delegationen zu uns kommen, ist der Regionalverband für das Rahmenprogramm gefordert. Der Tourismus hat also die Wirtschaft via Standortmarketing zu unterstützen.

**Stichwort Digitalisierung ...**  
 Wir werden bis Ende des Jahres in allen 13 Verbänden ein einheitliches technisches System haben, das gerade in Entwicklung ist. Jene Firma, die die Website umsetzt, ist ein Salzburger Unternehmen, das zu den Top 3 Internet-Dienstleistern in Österreich gehört und auch die Digitalisierung für die Steiermark umsetzt. Für die regionale Betreuung setzen wir auf regionale Firmen. Schließlich wächst die Buchungsaktivität per Smartphone enorm an.

**Was bringt die Zukunft abseits der Digitalisierung?**  
 Der Regionalverband steht für Natur, Kultur und Mensch. Die Mo-

Auftakt zum **Wieser Weinjahr 2018**

Erweitern Sie Ihre Sinne und entdecken die komplexe Geschmackswelt der **PEISERHOF WEINE**

Verkosten Sie mit uns den neuen Jahrgang im Rahmen der **Jahrgangspräsentation der Wieser Weinbauern** am **24. März 2018 um 18.30 Uhr** im Gh Köppl in Wiesel!

Fam. Strohmeier  
 Infos & Reservierung: 0664/37 47 991  
 www.peiserhof.at

**DER NEUE kik PROSPEKT IST DA!**

UNSERE AKTUELLEN ANGEBOTE FINDEN SIE IN TEILEN DIESER ZEITUNG ODER AUF [www.kik.at](http://www.kik.at)

**DAS MEHR AN MODE**

9,99



Der Verein Region Reinischkogel will sich bei der nächsten Jahreshauptversammlung neu ausrichten. Gemeinde St. Stefan

## Region Reinischkogel will wieder durchstarten

Das jährliche „GenussSchilchern“, das bald wieder startet, gehört zu vielen Aktionen und Veranstaltungen, die der Verein Region Reinischkogel in den letzten Jahren auf die Beine gestellt hat. In letzter Zeit wurde es aber etwas ruhiger um den Verein, auch, weil sich manche Personen zurückgezogen haben. Obmann Sandro Hiden und Kassier Gerhard Prall legten vor Kurzem ihre Funktionen zurück. Gerlinde Pohorely ist derzeit die interimistische Leiterin des Vereins, der aber schon sehr bald einer Neuausrichtung unterzogen werden soll. „Der Ver-

ein ist wichtig, um das Potenzial unserer Gemeinde besser zu nutzen, Ideen zu bringen und neue Veranstaltungen ins Leben zu rufen“, meint Bürgermeister Stephan Oswald.

**Neuwahlen im April**  
 Daher wird es am Montag, dem 9. April um 19 Uhr im Stieglerhaus eine wichtige Jahreshauptversammlung geben. Dort soll Volker Weiss zum neuen Obmann gewählt werden und der Verein eine neue Ausrichtung und neue Impulse bekommen. Auch Nichtmitglieder sind dazu eingeladen.

# auf Kurs



Thomas Brandner (2.v.l.) hat auf der Tourismusmesse ITB Berlin die Region Süd- und Weststeiermark präsentiert. OW/Paulenz

Die Süd- und Weststeiermark hat 2017 mit einem Rekord abgeschlossen, nämlich mit 889.097 Nchtigungen, im Vergleich: 2012 waren es noch 819.494 Nchtigungen, das entspricht also einer Steigerung von fast acht Prozent in den letzten fünf Jahren. Da sind wir gut unterwegs. Dabei möchte ich betonen: Der Tourismus, das sind die gut arbeitenden Betriebe, der Regionalverband ist dabei ein Dienstleister.

Die Süd- und Weststeiermark hat 2017 mit einem Rekord abgeschlossen, nämlich mit 889.097 Nchtigungen, im Vergleich: 2012 waren es noch 819.494 Nchtigungen, das entspricht also einer Steigerung von fast acht Prozent in den letzten fünf Jahren. Da sind wir gut unterwegs. Dabei möchte ich betonen: Der Tourismus, das sind die gut arbeitenden Betriebe, der Regionalverband ist dabei ein Dienstleister.

**ABHOL MARKT FLEISCH- U. WURSTWAREN**

**GROSSER OSTERMARKT**

**Osterkraner 6,99 per kg**

mit original BAUERN GESELCHEM trocken gesalzen

ALLES FÜR IHREN OSTERKORB  
 Karree, Würstel, Geselchtes, Schopf, Schinken, Speck, Zunge, Kren, Käse, Schweinsbraten, Freilandeier und vieles mehr...

AUCH IN IHRER NÄHE: ROSENAL • GRALLA • LEOBEN • FELDBACH  
 KINDBERG • KNITTELFELD • HAUSMANNSTÄTTEN • FÜRSTENFELD  
 WIES • GÜSSING • VÖLKERMARKE • SANKT ANDRÄ  
 Öffnungszeiten: Mo.-Do.: 8 - 18 Uhr • Fr.: 8 - 18:30 Uhr • Sa.: 8 - 17 Uhr  
[www.fleischundwurstmarkt.com](http://www.fleischundwurstmarkt.com)

eliasheizung.at

**Infrarotkappchen fragt: Großmutter, warum heizt du mit ELIAS dein ganzes Zuhause?**

**Weil die Elias Infrarotheizung:**

- sehr sparsam im Betrieb ist
- geniale Kachelofenwärme spendet
- null Wartungskosten verursacht
- einfach & schmutzfrei montiert wurde
- bis zu 30 Jahre Garantie gewährt
- und weil bereits zigtausende Kunden von der Elias Infrarotheizung begeistert sind

**ELIAS**  
 ELIAS. Infrarotheizung.  
 Kostenfrei informieren: 0800 880 2121

**Ihre ELIAS Händler:**

**RED ZAC**  
 Elektronik-VollerService

SP-Elektronik KG  
 Frauentaler Straße 33  
 8530 Deutschlandsberg  
 Herr Hermann Strametz  
 03462 4322